
Mitgliederversammlung  
der Boule-Freunde Hauenstein am 31.03.23 
Beginn: 19.15 Uhr Ende: 21.45 Uhr 
 
 
Tagesordnung: 
 
1.  Begrüßung und Totengedenken 
2.  Feststellung der satzungsgemäßen Einladung und der Tagesordnung 
3.  Feststellung der Anwesenheit und Stimmberechtigung 
4.  Bericht des Vorstandes  
5.  Bericht der Kassenprüfer  
6.  Entlastung des Vorstands 
7.  Wahl eines Versammlungsleiters 
8.  Wahl des Vorstands 
9.  Wahl eines Kassenprüfers 
10. Besuch aus Chauffailles im Jahr 2024 
11. Termine und Veranstaltungen 2023 
12. Dienste im Vereinsheim 
13.  Informationen von der Landesversammlung des PVRLP am 18.03.23 
14. Anträge  
15.  Sonstiges 
 
 
1.  Begrüßung und Totengedenken 
Thomas Merz begrüßt die anwesenden Mitglieder im Namen des gesamten Vorstands zur 
ordentlichen Mitgliederversammlung der Boule-Freunde Hauenstein. Er freut sich über Jede 
und Jeden, der zu unserer heutigen Versammlung gekommen ist.  
 
Vor Eintritt in die weitere Tagesordnung bittet Thomas um eine Gedenkminute für die 
verstorbenen Mitglieder. 
 
2.  Feststellung der satzungsgemäßen Einladung und Tagesordnung 
Thomas stellt fest, dass die Einladung zur MV zusammen mit der Tagesordnung 
satzungsgemäß und fristgerecht erfolgt ist.  
 
Er teilt mit, dass keine Anträge zur Ergänzung der Tagesordnung beim Vorstand 
eingegangen sind. 

 
3.  Feststellung der Anwesenheit und Stimmberechtigung 
Zu Beginn der Mitgliederversammlung sind  Vorstände und 14 stimmberechtigte Mitglieder 
anwesend. Somit sind es insgesamt 20 Stimmberechtigte. 
 
 
 
 



4.  Bericht des Vorstandes  
 
4.1.  Bericht von Thomas:  
 
Vorstandsarbeit: 
Seit der letzten MV im Juni 2022 haben 3 Vorstandssitzungen stattgefunden.  
 
Mitgliederentwicklung seit der letzten MV:  
Im Jahr 2022 sind Tatjana Alexander, Rainer Hasenback, Alex Dürigen und Heike Böser als 
Mitglieder ausgeschieden. 
Renate Becker, Alex Reichert, Elke Feith, Oli Rasch, Eric Kern, Markus Käppler, Jana Köjer 
und Sarah Thies sind dem Verein beigetreten.  
Aktuell hat der Verein 99 Mitglieder. Damit wurde ein bisheriger Höchststand erreicht, was 
natürlich sehr erfreulich ist. 
 
Ausblick auf die Vorstandswahlen und persönliche Bemerkungen 
Der Verein steht vor größeren Veränderungen und Herausforderungen.  
Wie bereits angekündigt werden mehrere Vorstandsposten neu zu besetzen sein.  
Jacqueline hat ein halbes Jahr nach ihrer Bewerbung und Wahl zum geschäftsführenden 
Vorstand ihr Amt niedergelegt. Hans kann aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr 
weitermachen und Markus kandidiert nach 20 Jahren nicht mehr als Kassenwart.  
 
Ich werde dieses Jahr 63. Seit ich 36 Jahre alt bin war ich für den Verein und seine 
Mitglieder da. All die Jahre habe ich mein Amt mit Freude ausgeübt und mein Herzblut 
gegeben. 
Seit einiger Zeit aber mache ich mir alle Jahre wieder die gleichen Gedanken und stehe vor 
der gleichen Entscheidung. Weitermachen oder nicht???  
 
Nach langen und reiflichen Überlegungen möchte auch ich nicht mehr kandidieren, denn ich 
spüre zunehmend und an vielen kleinen Begebenheiten, dass die Zeit für einen Wechsel 
gekommen ist. Die Motivation für und die Lust an der Vorstandsarbeit sind aufgebraucht. 
 
Ganz sicher werde ich den neuen Vorstand nicht  im Regen stehen lassen sondern ihn je 
nach Wunsch und Bedarf unterstützen. Ich kann mir auch vorstellen, einzelne 
Aufgabengebiete noch für eine Übergangszeit weiter zu übernehmen. Auf jeden Fall werde 
ich – genauso wie Markus - für eine geordnete Übergabe sorgen. 
 
Neue Leute mit neuen Ideen werden gebraucht, um den Verein in die Zukunft zu führen. 
Davor muss aber Niemandem bange sein. Um ein Vorstandsamt zu übernehmen braucht es 
nur etwas Mut und die Bereitschaft, einen kleinen Teil seiner Freizeit mit der Aufgabe zu 
verbringen – so wie Andere es schon seit vielen Jahren getan haben. 
Für alle, die auch künftig gerne Boule bei den Boule-Freunden Hauenstein spielen wollen ist 
es jetzt an der Zeit, sich einzubringen und zu engagieren.  
 
4.2. Bericht von Ede Wagner 
Über die sportlichen Erfolge des Vereins im Jahr 2022 habe ich bereits in der MV 22 
berichtet (1. Mannschaft Meister Regionalliga und Aufstieg in die Landesliga, Aufstieg der 2. 
Mannschaft in die Bezirksliga Süd und 3. Platz im rheinlandpfälzischen Wettbewerb um den 
Vereinspokal). 

Die Ligaspiele 2023 beginnen für die 1. Mannschaft am 15.4. in Bornheim, die Zweite spielt 
erstmals am 22.4. in Hauenstein und die Dritte startet am 15.4. in Mittelbach-Hengstbach. 

Am 22.4.23 sind wir Ausrichter eines Großspieltages mit der Bezirksliga und -klasse. Der 
ganze Verein ist gefordert. Es kommen 12 Mannschaften, mit unseren beiden Teams 



rechnen wir mit etwa 150 Personen. Der Ausschank wird von der Ersten und Freiwilligen 
vorgenommen, bei der Herstellung der Plätze sollten alle mitwirken. Verantwortliche werden 
gesucht. Es wurde auch abgeklärt, ob am 22.4. der Grillplatz vermietet ist. Tatsächlich liegt 
eine Reservierung vor. Man wird sich mit dem Mieter wegen der Toilettenbenutzung in 
Verbindung setzen. 

Da das nächste Monatsturnier auf Karfreitag fällt, wurde die Entscheidung getroffen, dass 
das Turnier an diesem Feiertag stattfindet. 

Der Vereinspokal wurde vom PVRLP kurzfristig gestartet. Als Gegner wurde der SV 
Schweighofen gelost, wir haben Heimrecht. Das Spiel wurde auf den 1.4. gelegt. Wie letztes 
Jahr im Vorstand entschieden, stellt der Sportwart die jeweilige Pokalmannschaft. Die 
Spieler, auch die von der 2. und 3. Mannschaft, sind informiert. 

Sportkleidung: 

Die bestellte Sportbekleidung ist noch nicht eingegangen. Die restliche Musterkollektion wird 
noch zum Kauf angeboten. Alles XL-Größen, Rabatt bis zu 40%. 

Abschließend gebe ich bekannt, dass ich die zwei Jahre als Sportwart noch zur Verfügung 
stehe (sofern ich gewählt werde). Frank Böhm hat sich daraufhin spontan erklärt, die 
Sportwartfunktion nach 2 Jahren zu übernehmen und würde sich auch von mir einweisen 
lassen. 

 
 
4.3.  Kassenbericht von Markus Hofmann 
Markus Hofmann informiert über das Vereinsvermögen zum 31.12.2022. Die Zunahme um 
ca. 3.650 € resultiert fast ausschließlich aus dem Überschuss des Jubiläumswochenendes. 
Größere Anschaffungen wurden im letzten Kalenderjahr nicht getätigt. 
 
Der Kassenbericht ist als Anlage dem Protokoll beigefügt. 
 
Thomas bedankte sich im Namen des gesamten Vorstands und auch der Mitglieder für sein 
über 20 Jahre hinweg stets hohes Engagement und seine immer zuverlässige Arbeit als 
Kassenwart und auch als Lieferant aller Getränke. Ihm wurde ein gebührender Applaus 
gespendet.  
 
 
5. Bericht der Kassenprüfer  
Andreas Bohn berichtet über die durch in und Steffen Kunz durchgeführte Kassenprüfung. Er 
bescheinigt dem Kassenwart eine einwandfreie Kassenführung und Buchhaltung.  
 
 
6.  Entlastung des Vorstands 
Andreas beantragt die Entlastung des Vorstands; die Abstimmung ergibt 14 Ja-Stimmen und 
6 Enthaltungen. Damit ist der Vorstand entlastet. 
 
 
7.  Wahl eines Versammlungsleiters 
 
Zur Durchführung der Neuwahlen wird ein/e Versammlungsleiter/in benötigt. Thomas schlägt 
Simone Frey vor. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 



 
8.  Wahl des Vorstands 
Simone führt die Wahlen ruhig und souverän durch. Zuerst werden drei geschäftsführende 
Vorstände gewählt. Zur Wahl stellen sich Christoph Specka, Simone Frey und Steffen Kunz. 
Alle drei werden einstimmig gewählt und alle drei nehmen die Wahl an.  
Simone leitet – jetzt als geschäftsführendes Vorstandsmitglied - auch den folgenden 
Wahlgang des erweiterten Vorstands. Für die fünf Positionen stellen sich Birgit Wagner, 
Edwin Wagner, Daniel Trenovszky, Geli Schieber, Andreas Bohn, Uwe Kölsch und Tilman 
Haase zur Wahl. Gewählt werden Edwin mit 19 Stimmen, Birgit mit 18 Stimmen, Uwe mit 17 
Stimmen, Daniel mit 14 Stimmen und Andreas mit 12 Stimmen. Alle 5 erklären, dass sie die 
Wahl annehmen.  
Der neugewählte Vorstand erhält viel Applaus von den Anwesenden. 
 
 
9. Wahl eines Kassenprüfers 
Die Kassenprüfung wird immer von 2 Kassenprüfern durchgeführt. Normalerweise wird jedes 
Jahr ein Kassenprüfer gewählt, der für 2 Jahre im Amt bleibt. Somit besteht das Team immer 
aus einem Kassenprüfer im 2. Amtsjahr und einem neu gewählten Kassenprüfer. 
Andreas Bohn wäre nun im 2. Jahr Kassenprüfer. Nachdem er in den Vorstand gewählt 
wurde, kann er das Amt des Kassenprüfers nicht mehr ausüben. Deshalb wurde 
beschlossen, dass 2 Kassenprüfer gewählt werden, davon einer für 2 Jahre und der andere 
für 1 Jahr. 
 
Zur Kassenprüferin, die 2 Jahre im Amt bleibt, wurde Astrid Kerner einstimmig gewählt. 
Zur Kassenprüferin, die 1 Jahr im Amt bleibt, wurde Melanie Rasch einstimmig gewählt. 
Beide erklärten, dass sie die Wahl annehmen. 
 
 
10. Besuch aus Chauffailles im Jahr 2024 
Thomas informiert über den Sachstand des im Jahr 2024 anstehenden Besuchs aus 
Chauffailles. Julie Brunel hat mitgeteilt, dass der Besuch vom 8. bis 13 Mai 2024 stattfinden 
soll. Thomas hat daraufhin mit Ortsbürgermeister Zimmermann Kontakt aufgenommen, denn 
die Gemeinde hatte ja mitgeteilt, dass sie die Partnerschaft der beiden Gemeinden wieder 
aufleben lassen möchte. Ein von Thomas vor fast 7 Wochen erbetenes Gespräch zwischen 
Christoph Specka und Thomas Merz sowie dem Ortsbürgermeister und den Beigeordneten 
hat jedoch trotz mehrfacher Nachfragen und Erinnerungen bisher nicht stattgefunden und 
wurde auch noch nicht terminiert. Deshalb schlägt Thomas vor, dass wir die Organisation 
des Besuchs, wie auch schon die vielen Male zuvor, in Eigenregie durchführen und ein 
eventuell noch eingehendes Gesprächsangebot ablehnen wird. 
 
Es soll ein Organisations-Komitee gegründet werden. Interessenten sollen sich bitte bei 
Thomas melden, der eine Whatts-App-Gruppe einrichten wird. 
  
Zur Finanzierung wird Thomas einen Zuschuss beim Deutsch-Französischen Bürgerfonds 
stellen, der Zuschüsse bis zu 80 % der entstehenden Kosten in Aussicht stellt. 
 
 
11. Termine und Veranstaltungen 2023 
Franz Kerner hat die Termine und Veranstaltungen 2023 in den Kalender auf der Homepage 
eingetragen. Dort können sie von allen Mitgliedern eingesehen werden.  
 
 
12. Dienste im Vereinsheim 
Zu diesem TOP trägt Daniel Trenovszky vor: 
Bisher wurde die Liste zur Eintragung der Verantwortlichkeit für die einzelnen Trainingstage  
recht spärlich genutzt. Wenn ich mittwochs anwesend bin, übernehme ich den Dienst für  



diesen Tag üblicherweise gerne. An den anderen Tagen waren dies oftmals Birgit und Ede.  
Das ist sicherlich dem Wetter und damit der niedrigen Spieleranzahl geschuldet, dennoch  
kann und soll sich jeder dazu berufen fühlen, den Hüttendienst auch mal zu übernehmen.  
Falls es hier Unklarheiten zum Ablauf oder Unsicherheiten mit einzelnen Dingen wie z.B. der 
Abrechnung gibt, steht der Vorstand gerne mit Rat zur Seite. 
Weiterhin wurde der Hüttendienst in der Vergangenheit insbesondere am Freitag von Hans  
übernommen. Dieser hat neben dem normalen Dienstablauf auch immer einige Snacks wie  
belegte Brötchen/Würste serviert und damit zur Gemütlichkeit der Abende beigetragen.  
Leider kann Hans dies in Zukunft nicht mehr leisten und hier stellt sich die Frage, ob sich  
jemand berufen fühlt, diese Tradition fortzusetzen. 
 
- > nach der Frage an die Mitglieder ob der Hüttendienst in Zukunft mit oder ohne  
Verpflegung gewünscht wird, wurde folgende Vereinbarung getroffen: 
- Das Mitglied, welches Freitag den Hüttendienst übernimmt, gibt vorab kurz über  
Whatsapp die Information, ob es Verpflegung geben wird. 
Damit ist in diesem Bereich Planungssicherheit gegeben und die Mitglieder können  
entsprechend handeln. 
 
- Es wurde darauf hingewiesen, den Hüttendienstplan für den Frühling/Sommer wieder 
vermehrt zu nutzen und sich entsprechend einzutragen. 
 
 
13.  Informationen von der Landesversammlung des PVRLP am 18.03.23 
Thomas hatte an der Landesversammlung des PVRLP am 18.03.23 teilgenommen. Er 
berichtete, dass auch dort Neuwahlen stattgefunden. Zum Präsidenten wurde Bernd Meyer-
Kirschner (genannt Meico) gewählt, der dieses Amt schon in früheren Jahren ausübte. 
Vizepräsident bleibt Axel-Rau-Reisinger. Sportwart wurde Ralf Knobloch; auch er hatte – 
unter anderem – dieses Amt schon ausgeübt. Liga-Wart und Geschäftsstellenleiter ist 
weiterhin Sven Fiedler. 
Alle weiteren Informationen können auf der Homepage des PVRLP nachgelesen werden. 
 
Weiterhin informiert Thomas über einige wichtige Änderungen aus dem Bereich des 
Schiedsrichterwesens. 
 
14. Anträge 
Es lagen keine Anträge vor. 
 
 
15. Sonstiges 
Es wurden keine weiteren Themen vorgebracht. 
 
Die harmonisch verlaufene Mitgliederversammlung endete um 21.45 Uhr. 
 
 
 
Protokollführer     Für den Vorstand 
 
 
 
Thomas Merz      Christoph Specka 


